



Bundesministerium  
des Innern

POSTANSCHRIFT Bundesministerium des Innern, 11014 Berlin

Herrn  
Dr. André Hahn, MdB  
11011 Berlin

HAUSANSCHRIFT Alt-Moabit 140, 10557 Berlin

POSTANSCHRIFT 11014 Berlin

TEL +49 (0)30 18 681-11117

FAX +49 (0)30 18 681-11019

INTERNET [www.bmi.bund.de](http://www.bmi.bund.de)

DATUM 22. Dezember 2016

BETREFF **Schriftliche Frage Monat Dezember 2016**  
HIER **Arbeitsnummer 12/128**

ANLAGE - 1 -

Sehr geehrter Herr Abgeordneter,

auf die mir zur Beantwortung zugewiesene Schriftliche Frage übersende ich Ihnen die beigefügte Antwort.

Mit freundlichen Grüßen  
in Vertretung

Hans-Georg Engelke

Schriftliche Frage des Abgeordneten Dr. André Hahn  
vom 16. Dezember 2016  
(Monat Dezember 2016, Arbeits-Nr. 12/128)

---

Frage

*Bei wie vielen Sportlerinnen und Sportlern sowie Trainerinnen und Trainern, die im Zeitraum 2014 bis 2017 für eine Auszeichnung mit einem Verdienstorden der Bundesrepublik Deutschland oder dem Silbernen Lorbeerblatt vorgeschlagen wurden, hat die Bundesregierung solch eine Auszeichnung befürwortet bzw. nicht befürwortet (bitte getrennt nach den Bereichen Olympischer Sport, Nichtolympischer Sport ohne Behindertensport, Behindertensport, unterteilt nach Paralympics, Deaflympics und Special Olympics sowie nach Spitzensport und Breitensport aufschlüsseln)?*

Antwort

Das Silberne Lorbeerblatt ist die staatliche Auszeichnung in Deutschland zur Würdigung herausragender sportlicher Leistungen. Es wird nur einmalig verliehen; bei erneuter Erfüllung der Auszeichnungsvoraussetzungen erfolgt eine Anerkennung durch Überreichen einer Anerkennungsurkunde. Sportliche Leistungen im Breitensport werden mit dem Deutschen Sportabzeichen bei Vorliegen der Verleihungsvoraussetzungen gewürdigt. Mit dem Verdienstorden der Bundesrepublik Deutschland werden grundsätzlich keine sportlichen Leistungen geehrt.

Im fraglichen Zeitraum sind entsprechend der Vorschläge der Sportverbände folgende Auszeichnungen erfolgt:

Jahr 2014:

Als Anerkennung für Medaillengewinne bei den Olympischen Winterspielen in Sotchi ist das Silberne Lorbeerblatt 28-mal (14 Auszeichnungen, 14 Anerkennungen), für Erfolge bei den Paralympischen Spielen 5-mal (2 Auszeichnungen, 3 Anerkennungen) verliehen worden.

Für den Sieg bei der FIFA Fußballweltmeisterschaft der Herren 2014 in Brasilien sind 23 Sportler (11 Auszeichnungen, 12 Anerkennungen) mit dem Silbernen Lorbeerblatt geehrt worden.

Jahr 2015: keine

Jahr 2016:

Aufgrund der Medaillenerfolge bei den Olympischen Sommerspielen und den Paralympischen Spielen 2016 in Rio de Janeiro wurden 153 Sportlerinnen und Sportler (Olympische Spiele: 108 Auszeichnungen, 45 Anerkennungen) bzw. 61 Athletinnen und Athleten (Paralympische Spiele: 26 Auszeichnungen, 35 Anerkennungen) mit dem Silbernen Lorbeerblatt ausgezeichnet.

Dabei ist zu berücksichtigen, dass je eine Sportlerin und ein Sportler bei zwei Veranstaltungen (Paralympische Spiele 2014 und 2016; Fußball WM 2014 und Olympische Spiele 2016) erfolgreich waren und daher doppelt gezählt wurden.

Die Bundesregierung hat die Auszeichnungen befürwortet.

Medaillengewinne bei den Deaflympischen Spielen sind zuletzt im Jahr 2013 ausgezeichnet worden. Die Special Olympics sind von den Richtlinien für die Verleihung des Silbernen Lorbeerblattes (vom 28. Mai 2013, BAnz AT 31. Mai 2013) nicht erfasst, da dort keine Medaillen vergeben werden und daher kein Auszeichnungskriterium vorliegt.

Für das Jahr 2017 sind seitens der Bundesregierung bisher Auszeichnungen weder befürwortet noch nicht befürwortet worden.